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「獨莊」涉抹黑國安 中大暫停涉事學生職務
要求學生會註冊獨立社團或公司 自行承擔法律責任

此公布所載資料並不構成法定業績公布。
有關業績公布全文已上載於本公司之網站www.shkp.com及香港交易及結算所有限公司之「披露易」網站www.hkexnews.hk。
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二○二○/二一年度中期業績摘要

截至十二月三十一日止六個月 二○二○年 二○一九年 變動
   

股東應佔溢利 
（港幣百萬元）
基礎溢利 (1) 17,482 13,422 +30.2%

賬目所示溢利 13,578 15,419 -11.9%

每股基本溢利（港幣） 
每股基礎溢利 (1) 6.03 4.63 +30.2%

賬目所示每股溢利 4.69 5.32 -11.8%

每股中期股息（港幣）(2) 1.25 1.25 –

土地儲備（所佔總樓面面積）(3)

（百萬平方呎） 香港 內地
發展中物業 22.3 50.6
已落成物業 (4) 33.7 16.3

總計 56.0 66.9

註： (1) 不包括扣除遞延稅項及非控股權益後的投資物業公平價值變動
 (2) 中期股息將於二○二一年三月十八日派發予二○二一年三月十二日在登記股東名冊上的股東
 (3) 截至二○二○年十二月三十一日
 (4) 絕大部份作出租/投資

展望

回顧期內，集團的基礎溢利錄得增長。增長的主要原因是本財政年度的香港出售發展項目大部分已於上半年落成。儘管在內地的物業投資組合表現理

想，集團整體的經常性收入受新冠疫情所影響，個別業務例如在香港的酒店受打擊尤為顯著。

短期而言，香港將繼續面對內部和外圍的挑戰。本地經營環境的全面復蘇將取決於有效的疫情防控、大規模及更廣泛的市民疫苗接種，以及跨境往來

限制的大幅放寬。

集團對香港和內地的前景充滿信心，並會繼續在合適時機購入土地發展用作銷售和出租的物業。集團亦會致力發展綜合地標項目，包括坐落香港西九

龍高鐵總站上蓋的大型項目。於未來四年，集團在內地的物業投資組合將增加約一千萬平方呎至超過二千五百萬平方呎。中長期而言，這些項目將令

集團的經常性收入基礎顯著擴大。

過去逾半世紀以來，集團與香港共同渡過多次危機和風浪。其富經驗的管理團隊將保持敏銳的觸覺，積極回應不斷變化的顧客需求，同時透過創新和

更廣泛應用智能科技提升其產品及服務質素。集團相信定能再次將挑戰轉化為機遇，並成為更具實力、抵禦力和競爭力的公司。

香港，二○二一年二月二十五日

剛於前日（24日）宣布當選的中大學生會內閣「朔
夜」，在參選時已發表相當踩界的所謂「政綱」，

宣稱「壓迫催生抗爭」、「憤恨暴虐警察」云云等激進

主張，更抹黑香港國安法「侵犯人權、自由」，並鼓吹
「法治已死，不應再有期望」歪理等，變相向學生推銷
「違法達義」，再不斷美化所謂「黃色義士」，主張
「抗爭」。
香港文匯報其後揭發，「朔夜」會長林睿晞及外務副會長

羅子維到攬炒派網台節目造勢。羅子維直認，「朔夜」是繼
承前莊的「本土及抗爭」意識，更聲稱自己是「行動派」，
「要用行動建構本土意識及鞏固香港人身份」云云。
林睿晞則稱會集中校園「抗爭」，更將校園「抗爭」與校外

「抗爭」連結，以中大作起點宣傳所謂「香港人論述」，又透
露大部分「朔夜」莊員都曾在2019年的修例風波期間被捕。此
外，該會又抹黑中大報警處理違法事件是所謂「向政權低頭、
主動獻媚」。
針對上述問題言論，中大在本月初發表聲明，批評該會的

參選宣言及媒體訪問中，涉及對大學的失實指控及有可能違
法的言論，表示強烈反對，重申保安人員處理校園發生的違
法及違規事件，在有需要時尋求執法部門協助，屬正常及必
要的職責範圍。

暫停代收學生會費用拒供場地

中大批評該會參與及支持違反校園管理措施的不合作運
動，有違學生組織應當維護校園秩序及學生福祉的原則，並
強調大學不容校園出現危害國家安全之事，並有權對鼓吹違
法言論及行動的員生作出嚴厲處分，包括終止有關員生或組
織的職務。
不過，「朔夜」一於少理，更抹黑校方是「打壓、審

查」，堅拒收回涉嫌違法的言論和政綱。為此，中大昨晚
再發聲明，重申該會言論不代表大學立場，並表示由於學
生會經勸喻及提醒後並未澄清涉嫌違法及失實的言論，大
學決定暫停為該會代收學生會會費，暫停學生會幹事會相
關學生在校內不同委員會的職務，暫停校方為學生會幹事
會提供的行政與大學場地支援，並要求學生會註冊為獨立
社團或公司，自行承擔法律責任。
聲明並強調，將因應情況在有需要時採取進一步措施。若
有學生作出煽動違法言論，大學將予以嚴厲處分，包括着令
有關學生暫時停學或將有關學生開除。
香港文匯報翻查資料，中大學生會有別於其他資助大學學

生會，該會並非獨立法團，而是按照《香港中文大學條例》
成立，從屬於中大，倘該會涉違法，法律責任會由中大承
擔。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會教
育事務委員會昨日舉行特別會議，討論有何
政策預防及處理校園欺凌事件，並提供適當
支援策略。會上多名議員關注到，修例風波
發生後，因政見、家庭背景或政治議題引起
的校園欺凌急增。教育局副局長蔡若蓮表
示，截至今年1月15日，涉及警員子女被欺
凌，經轉介的個案共有23宗，教育局直接
收到的投訴有兩宗，經調查後只有3宗投訴
個案成立。
民建聯議員葛珮帆表示，自修例風波發生

後，收到不少涉及警員子女在校內被欺凌的
個案，建議局方在全港學校課室內安裝閉路
電視，藉以監察教師上課情況，及設立專門
熱線接受被欺凌的求助個案。經民聯議員梁
美芬亦表示，政府應設立投訴熱線，同時加
強監管教師素質。
蔡若蓮回應時表示，截至今年1月15日為

止，涉及警員子女被欺凌，經轉介的個案共
有23宗，教育局直接收到的投訴就有兩
宗，及後經調查只有3宗投訴個案成立。
對在課室內安裝閉路電視，蔡若蓮直言
「係咪（裝咗）就一天都光晒，欺凌問題就
從此消失」，並認為應從問題的根本上解
決，例如加強教師培訓等。至於成立專線方
面，她說，當學校接獲相關投訴，可直接與
教育局分區辦事處聯絡。
新民黨議員容海恩表示，修例風波發生

後，有校方容許教師參與政治活動，教師亦
沒有制止學生參加政治活動，甚至有教師冷
對待與自己持相反政見的學生，更運用權力
禁止與自己政治立場不同的學生意見，導致
有學生因被教師欺凌而提出轉校要求，亦有
個案投訴有教師對學生被欺凌視若無睹。
蔡若蓮指出，在去年6月至今，因社會事
件而提出轉校要求有6宗，其中有兩宗成功
協助學生轉校，其餘4宗經調解後繼續留在
原校就讀。據她個人所知，部分提出轉校的
學生，因為要面對重新適應課程及校內環境
等因素，最終打消轉校念頭，選擇留在原
校。
經民聯議員盧偉國就指出，有家長擔心孩
子在校園受欺凌，紛紛為子女安排返回內地
讀書，這種風氣已向香港教育制度響起警
鐘，強調特區政府不能掉以輕心、忽視問題
的嚴重性。

香港文匯報訊（記者姬文風）教育局昨日為全港中小
學及幼稚園校長舉辦國家安全的教育及行政指引網上簡
介會，有參與簡介會的校長引述教育局指，學校應以
「多重進路」及課堂內外互相配合形式推展國安教育，
意味所有學科及學習活動均可有機結合國安教育元素。
有校長期望，局方可盡快提供各科如何結合國安教育的
事例、建議以至框架，以便教師及早準備，有所依循。
教育局昨日舉行「國家安全：學校行政及教育指引」

網上簡介會，邀請全港中小幼校長或其代表參與，兩場
簡介會3,300名額早前已告滿額。
有出席中小學場次的創知中學校長黃晶榕引述局方代

表強調，國安教育並非以單獨學科進行，而是不同學
科、學習活動都應互相配合，為此局方將於5至6月舉辦
一連串分科培訓或工作坊，協助教師加深了解。
他認為，現時教師未必具備將學科教學結合國安教育

元素的意識和能力，「例如數學科教圓周率，其實跟古代
中國很多數學名家有關，這類切入能加深同學認識國家；
但老師卻未必懂得在相關課題切入，如何教，教幾深
等。」他期望局方盡快就各科內容提供指引予教師依從。
至於學校需要於8月底提交的首份國安教育工作報

告，局方會上未有表達太多要求。黃晶榕說，局方於跟
進和指導落實國安教育應有明確角色，期望局方能更仔
細說明，確保監管到位，避免報告「交完就算」。
參與簡介會的聖公會天水圍靈愛小學副校長王藹明表

示，教育局會上提到應以全校參與模式推動價值及國安
教育，包括家校合作，「或可透過舉辦家長工作坊等，
幫助家長了解，亦可加強彼此溝通。」

中文大學學生會長年被

「獨莊」把持，濫用資源

煽暴播「獨」。今年唯一

參選中大學生會的內閣

「朔夜」，在參選宣言及

媒體訪問中多次抹黑校方

以至特區政府及國家，更

涉煽暴言論，於本月初被

校方發聲明警告，提醒言

論失實及有可能違法。中

大昨晚再發嚴正聲明交代

最新進展，表示學生會經

勸喻及提醒後並未澄清涉

嫌違法及失實的言論，校

方決定暫停為其提供行政

與大學場地支援、暫停代

收會費、暫停該會相關學

生在校內不同委員會的職

務，並要求該會註冊為獨

立社團或公司。

●香港文匯報記者姬文風
●中大宣布就學生會幹事會當選內閣採取多項措施，包括決
定暫停為其提供行政與大學場地支援，並要求該會註冊為獨
立社團或公司，自行承擔法律責任。 中大網站截圖
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教局：「多重進路」推國安教育


